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“邮人看邮城”活动侧记

在“邮人看邮城”活动
启动仪式上的讲话

张秋红

（2012年5月21日）

各位参观代表、广大市民朋友：

大家早上好！

今天，我们在这里隆重举行“我们创造、我们享受、我们

跨越”为主题的“邮人看邮城”活动启动仪式。

开展“邮人看邮城”活动的主要目的是，展示党的十七大

以来，我市经济、政治、文化、社会建设和党的建设等各个方

面取得的丰硕成果，让人民群众切实感受到新变化、新发展、

新跨越，坚定“共产党好、社会主义好、改革开放好”的坚强信

念，凝聚加快发展、创新发展、特色发展的共识，激发起热爱

家乡、建设家乡的热情，推进我市各项事业又好又快发展。

城市面貌是一个地区独特的表情，是发展活力、文明

程度和精神状态的生动写照，也是综合竞争能力、可持续

发展能力和政府社会治理能力的集中体现。从 2001年

起，我市连续实施城建“双十工程”。从2001年实施的13

个重点项目发展到现在的61个，从项目投资2亿元发展

到今年的174.3亿元。无论项目数量，还是投资总量，十

多年来均发生了质的裂变，城市建成区面积从过去的 9

平方公里，扩大到现在的23.48平方公里。通过努力，我

们的城市变高了，空间变大了，道路变绿了，环境变美了。

特别是近年来市委、市政府围绕“富裕、创新、生态、文化、

幸福”的五个高邮建设目标，加大城市基础设施、人居环

境、精品工程的建设，注重古、文、邮、水等传统文化的提

炼创新，先后建成并推进一批重大交通基础设施工程，建

成并推进一批城市亮化美化工程，建成并推进一批城市

住宅小区和多个风光带建设，完善了城市的功能，实现了

城市的扩张，提升了城市的形象，改善了人居环境，提高

了群众的幸福指数。同时，引导全市上下坚持解放思想

干、激情惯性干、创新务实干、团结一心干，高邮这座城市

的“精、气、神”愈加旺盛，秀美宜居的新高邮焕发出勃勃

生机。去年底，我市荣获“2011中国全面小康成长型百佳

县市”称号，跻身全国发展改革试点城市，“全国中小城市

综合实力百强”、“全国最具投资潜力中小城市百强”分别

列第76位和第65位，比上年跃升了13位和6位。目前，

市委、市政府正动员全市人民提振信心、提质转型、提速

跨越，继续加大城市建设的力度，着力建设区域性中等城

市，全面建成更高水平小康社会，到 2017年基本实现现

代化。

今天，我们创造了美丽的城市，明天，城市的繁荣还

需我们的努力。希望参加活动的各位代表回去后，多向

身边群众宣传介绍所见所闻、所思所感，让更多的高邮

人了解自己的城市，增强发展信心，增添发展动力，共同

维护好、建设好我们的家园，昂首阔步迈向更美、更好的

明天！

最后，祝各位代表参观期间心情舒畅、旅途愉快！

谢谢大家！

编者按：今年是党的十八大召开的喜庆之年，也是我市顺利实现“十二五”良好开局、踏上基本实现现代化新征程

的重要一年。为了展示党的十七大以来，我市经济社会各个领域取得的丰硕成果，让人民群众切实感受到新变化、新

发展、新跨越，坚定“共产党好、社会主义好、改革开放好”的坚强信念，凝聚加快发展、创新发展、特色发展的共识，现

将市委宣传部牵头组织的“邮人看邮城”活动盛况进行集中报道，以飨读者。

信心源于感知
□ 姚正安

5月21日清晨，由有关部门推荐的

五个方面、350名代表，参观了文游广

场、净土寺塔广场、高邮湖特大桥、北澄

子河风光带，以及开发区的航天水力、康

博公司等工业企业。

代表们一路走，一路看，一路感慨。

在新民滩特大桥上，有代表惊呼，做

梦都没想到高邮湖上会造这么一座大

桥。代表们不仅感受到大桥的建成通车

对交通所发挥的作用，而且想到了由此

而引发的旅游业的大发展。

在北澄子河风光带，几

位社区居民代表陶醉在优美

的风景里，不禁手舞足蹈地

唱起了《逛新城》。一位家住

附近的优秀共产党员代表

说，我每天晚上都要来走一圈，柔和灯光

下的清水绿树，使人如入仙境。

在航天水力工地上，一位女劳模深

有感触地说，我做过多年工人，当过多年

企业领导，还没见过这么宽敞、这么漂亮

的厂房，我敢说，这样的厂房放在哪儿都

不落后。

在康博公司中央控制室内，代表们

静静地听着企业负责人讲解，为高科技

所带来的高效率、低成本而啧啧称赞。一

位工作在科技战线上的五一劳动奖章获

得者代表坦言，虽然目前光伏产业不景

气，但我们透过康博看到了高科技在提

质转型过程中的影响和作用，更让我们

感到高科技不是发达地区的专利。

代表们参观的点不是很多，行程也

不长，但还是切实感受到了高邮近年来

的大变化、大发展，对建设“五个高邮”充

满了信心和希望。正如高邮好人代表杨

德宽在《邮人看邮城感言》里说（原文摘

录）：“我们在沿线的参观，不仅仅是一路

上陶醉于马路的宽阔平坦，道路两旁林

网密布；不仅仅是在感叹邮城各式商店

鳞次栉比，路面上车水马龙，一派兴旺景

象；不仅仅是在欣喜于驰骋在新民滩特

大桥上，天堑变通途，更使我们领略到一

个‘富裕、创新、生态、文化、幸福’的新高

邮正在迎面向我们大步走来。”

信心源于感知。代表们因为实地参

观，亲眼目睹了大投入、大建设、大项

目，而信服大发展、大跨越，确信“美好

明天不是梦”。这些代表来自城乡，来自

各行各业，相信他们会把自己的所见所

闻、所知所感，讲给家人听，讲给身边人

听，甚至讲给远方的亲朋好友听，其效

果远胜于空洞的说教和纸上谈兵式的

宣传。

今年是党的十八大召开的喜庆之

年，是我市突出“三提”主题，加快推进基

本实现现代化的重要一年，提振人民群

众加快发展、创新发展、特色

发展的信心更为重要。各级党

政组织要创新思路，创新方

法，创新形式，充分展示改革

开放特别是党的十七大以来，

我市各条战线所取得的辉煌

成就，充分展示人民群众生产生活所发

生的巨大变化，充分展示“提质转型、提

速跨越”的宏伟蓝图，要善于用发展的事

实说话，用人民群众的身边人身边事说

话，用实实在在的措施说话，让人民群众

对成就、对变化、对蓝图产生真知实感，

并在感知中把握发展形势，在感知中提

振发展信心，在感知中增强发展动力，同

心同向合志合力地加快推进基本实现现

代化的进程。

老
劳
模
薛
乃
武
的
心
声

!

民
生
工
程
让
百
姓
安
居
乐
业

能参加这次

“邮人看邮城”活

动，77岁的劳动模

范代表、退休教师

薛乃武特别高兴。

参观车队从文

游广场出发，薛乃

武一坐上大巴车，

脸就贴在了玻璃窗

上，一路临窗观赏

街景，并不时地和

身边人说着心中的

感叹：“过去高邮城

只有一条主街，十

几分钟就走完了，

现在高邮城变化多

大呀，都快不认识

了。”

到达新民滩特

大桥后，薛乃武第

一次站在气势恢弘

的新民滩特大桥

上，望着波光粼粼

的河面，更是感慨

万千：“太激动了，真想不到，变化太大

了。”原来，薛乃武老家就在原来的湖

滨，他上世纪50年代在湖东的车逻中

学工作，从家到单位、从湖滨到车逻，

每次都坐渡船。这样不但费时间，而且

很不安全。由于交通不便，他基本上每

学期只回家一次。现在有了特大桥，他

再不用为回家发愁了。

薛乃武说：“近年来，政府把民生

工程摆上重要位置，为我们实实在在

做了不少好事。”薛乃武现在居住于

金桥路附近，原先道路坑坑洼洼，出

行很是不便。而现在的居住环境足以

用“称心”二字表达。再提起改造后

的北澄子河风光带，薛乃武竖起大拇

指说：“民生工程让我们安居乐业！

感谢市委、市政府为我们老百姓办了

一 件 大 好

事。”

姚静晓晖

北澄子河畔唱出心中的歌
“高邮好地方，听我来唱一唱，唱呀一唱；来到了北澄子河，

北澄子河好风光，好呀风光。高邮干部领导好，群众齐心建家园，

街道整洁又卫生……”21日，当代表们来到北澄子河风光带后，

欣赏着美丽的风景，来自开发区高沙园社区的居民代表难掩心

中的激动，情不自禁地唱起了自编的《夸夸邮城新美景》。

“唱得好！”“唱出了我们大家的心声！”歌声吸引了来自各

条战线的代表们，大家不时发出阵阵喝彩声，有的还拿出相机

不停地按动快门。

高邮好人代表郭更新看着改造后的北澄子河风光带说：

“以前这里没地方坐，也没有这么多植物，现在这里栽满垂柳等

植物，路边还栽满了五颜六色的花草，景色秀美，空气又好，走

累了还可以坐下来休息。”郭更新的话再次引起了大家的共鸣，

大家纷纷竖起大拇指说：“感谢市委、市政府为我们老百姓办的

大实事。”这一刻，歌声、笑声、赞美声在北澄子河畔上空回荡

……

姚静晓晖

城市建设者代表

吴霖：作为一名年轻的城市建设工作者，我参加了多项城建“双十”工程建设，是一种幸运；

建设自己的家乡，是一种荣耀，更是一种责任。

丁高峰：走进北澄子河风光带，听着代表们不绝于耳的赞美，我格外开心。此次我们在北澄

子河亮化方面采用了路灯、景观灯、射灯、LED灯等。为把北澄子河风光带早日呈现给市民，我

们加班加点，虽然付出了辛勤的劳动，但能打造出如此美丽的风光带，再辛苦也值得！

劳动模范、五一劳动奖章获得者代表

周爱萍：平时我很少有机会跑这么多地方，今天的参观，真让我像旅游一样大开眼界。一大

批公用设施建成并投入使用，特别是随着净土寺塔广场、省道333高邮段改造工程、北澄子河风

光带、北关河风光带的建成，使邮城变成了大花园，生活在这座城市的每一位高邮人真是幸福。

周栋：通过参观，感受到的是一个既熟悉又陌生的邮城，说熟悉是因为这里是我工作生活的

地方，说陌生是因为她每天都在变化。我记得上学的时侯，对高速公路和一级公路基本没有概念，

如今，众多道路的建成，给我们带来的不仅仅是方便快捷，更多的是取之不尽的人流、物流、信息

流，参观后，真感到平添了几许自豪。

社区居民代表

冯洁:第一次参加这样的大型活动，我觉得活动很有意义，发展中的高邮朝气蓬勃。几年

前，我还是一个不愿意回高邮发展的大学生，现在，高邮的变化实在是太大了，眼前的一切彻底

打消了我的保守观念。这是我第一次走上特大桥，一桥飞架的宏伟景观，让我从心里感到震撼；

而几个重量级的工业项目更让我对全市的经济发展前景充满了信心。

宋跃林：一到开发区，就感受到了开发区的大手笔、大气魄带来的大变化，这里的发展速度

之快、建设水平之高、项目体量之大，让人惊叹！使我对高邮的未来发展充满了信心。

徐信忠：老水泵厂建于20世纪50年代，是当时苏中地区拥有最先进设备的厂，专业技术

在当时绝对是一流的。今天看到航天水力项目，规模之大，投资之多，让我感到很高兴。

高邮好人代表

王志浩：我工作的单位在开发区，以前每天路过北澄子河，看到的除了脏就是乱，而现在

感觉到如同置身于公园内的林间小道，十分清新，现在连上班的心情都比以前愉悦多了。

优秀共产党员、优秀党务工作者代表

杨慧梅：通过参观，作为一个高邮人对家乡的感情又加深了一分，看到康博、航天水力这

样的大项目、大手笔，实在让人振奋，也让我们基层乡镇工作者有了追赶的目标。

雍海鹏：特大桥建成通车，无论是市民出行，还是交通运输发展旅游等都方便了很多，更

为我们高邮经济的发展插上了新翅膀。

小特写

小特写

张秋红在仪式上讲话 刘春晓宣布活动开始

参观新民滩特大桥。黄河摄

邮城新景美不胜收。姚静摄


